

JUEVES 1
AGOSTO 2013

La Habana
Año 55 de la Revolución

EDICIÓN ÚNICA
CIERRE: 11:30 P.M.

AÑO 49
No. 182
20 ctvs

Granma



El ingreso
más importante
que puede tener
nuestro país
es el ahorro

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

La Cumbre fortaleció al ALBA, asegura Machado Ventura

Nuriem De Armas

ECUADOR.—La Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) queda fortalecida en sus principios de integración y complementariedad, aseguró el Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba, José Ramón Machado Ventura.

El intercambio presidencial de la XII Cumbre tuvo un saldo cualitativo destacable, señaló Machado Ventura en exclusiva con Prensa Latina.

Agregó que la entrada de Santa Lucía como un nuevo integrante demuestra la fortaleza, autoridad y prestigio del ALBA, pues aumenta la incidencia de los programas que, a través de este organismo, se implementan.

El objetivo de la Alianza es integrar más países del continente, fortalecer los lazos económicos desde el cooperativismo, sin permitir el dominio del capital, y seguir con los programas de carácter social y educativo que ya se adelantan, apuntó el Vicepresidente cubano.

Resaltó las virtudes que generará la creación de una zona económica que enlace al ALBA, a Petrocaribe, y al Mercado Común del Sur (MERCOSUR), tema con el que se cumple uno de los objetivos de esta XII Cumbre que perseguía estrechar las relaciones económicas regionales.

Asimismo, resaltó la consonancia entre los Movimientos Sociales y los mandatarios del ALBA, pues en las declaraciones de ambas cumbres, que sesionaron al unísono, los planteamientos y acuerdos tienen puntos de encuentro.

Durante dos días, en Guayaquil, 200 representantes de organizaciones sociales del ALBA debatieron e intercambiaron sobre temas relacionados con la soberanía de los países,

la revolución agraria, pueblos originarios, afrodescendencia, entre otros.

Machado Ventura puso énfasis en el pronunciamiento político hecho por los mandatarios contra el espionaje internacional orquestado por Estados Unidos y la condena, una vez más, a la agresión hecha recientemente por varios países de Europa contra el presidente boliviano Evo Morales, a quien le prohibieron el sobrevuelo por sus espacios aéreos.

Sobre otros temas abordados en esta Cumbre del ALBA, consideró positivos los acuerdos tomados en cuanto a procedimientos y métodos de trabajo que facilitarán la toma de decisiones y la implementación de programas, misiones y tratados entre los países.

Aseveró que los mismos garantizarán planificar y avanzar de manera acelerada en el desarrollo necesario en la región.

El Vicepresidente cubano asistió junto a representantes de Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Dominica, Ecuador, San Vicente y las Granadinas, Antigua y Barbuda y Santa Lucía, países miembros.

Como invitados especiales, estuvieron presentes representantes de Uruguay, Argentina, Brasil, Suriname, Guyana y Haití.

Al cierre del evento, los presidentes firmaron un documento final bajo el título de **Declaración del ALBA desde el Pacífico**, que es una clara denuncia de los intentos del capitalismo de revitalizar, con nuevos mecanismos, la derrota desde el 2005 del Área de Libre Comercio para las Américas (ALCA).

Ese año en la Cumbre de las Américas de Mar del Plata, Argentina, los participantes dejaron sin respaldo la propuesta del ALCA y los países del MERCOSUR terminaron vetando la iniciativa surgida a instancias estadounidenses.



FOTO: VERDE OLIVO

Jornada para recordar 30 años de la épica batalla de Cangamba

Dilbert Reyes Rodríguez

La épica batalla de Cangamba, acontecida entre el 2 y el 10 de agosto de 1983 en suelo angolano, será recordada por el pueblo de la oriental provincia de Granma, donde reside el mayor número de los combatientes cubanos que participaron en la heroica acción.

Seis días durará la jornada de conmemoración, que se iniciará el 5 venidero y cuyo programa de actividades prevé homenajes en barrios y centros de trabajo a los protagonistas del hecho, calificado como uno de los capítulos militares más simbólicos de la resistencia y combatividad del pueblo cubano.

Al intercambio con vecinos y obreros de todos los municipios granmenses, se une la proyección fílmica y debate *in situ* de la película **Kangamba**, del realizador Rogelio París, así como del documental que sobre la batalla hiciera el periodista Milton Díaz Cánter.

Ambas actividades, en las cuales se expondrán y venderán libros vinculados a la epopeya de Angola, contarán con la pre-

sencia de los más de 30 combatientes de la acción que residen en Granma, incluido el Héroe de la República de Cuba, coronel de la reserva Fidencio González Peraza, jefe de los asesores emplazados en Cangamba.

Este capítulo de la misión militar de la Isla en África, trascendió por la entereza y heroicidad con que el grupo de cubanos y angolanos resistió ocho días de intensos combates, sin comida y agua suficientes, el asedio de tropas "mejor armadas y 12 veces superior en hombres, cuya derrota frustró el intento de tomar el pueblo y proclamar, desde esa zona, la llamada República Negra pretendida por el líder de la UNITA Jonas Savimbi", dijo el teniente coronel Rafael Ramos, jefe de la fuerza de Destino Especial que intervino para romper el cerco enemigo.

El principal acto patriótico-cultural dedicado al aniversario 30 de la memorable batalla, se efectuará en la mañana del 10 de agosto, en el parque museo Níco López — antiguo cuartel Carlos Manuel de Céspedes— de la ciudad de Bayamo, capital de Granma.

Esta tarde, Mesas Redondas de TeleSur



La Mesa Redonda transmitirá hoy, a las 7:00 p.m., por Cubavisión y Radio Habana Cuba sus emisiones internacionales para TeleSur **Cumbre del ALBA**, y **EE.UU.: el asesinato político como práctica**. El canal Educativo retransmitirá esta Mesa Redonda al final de su emisión del día.

Iniciado el XIX Encuentro del Foro de Sao Paulo

SAO PAULO.—El XIX Encuentro del Foro de Sao Paulo (FSP) reúne desde este miércoles y hasta el domingo próximo en esta ciudad brasileña a la más amplia representación de los partidos y movimientos de izquierda del mundo para debatir sobre temas geopolíticos y bloques regionales.

La reunión, que cuenta con la asistencia de representantes de 90 organizaciones y movimientos políticos de izquierda de 40 naciones, comenzó con el análisis de diversos temas de actualidad regional e

internacional en grupos de trabajo.

Valter Pomar, secretario ejecutivo del FSP, señaló que el encuentro tiene como objetivos elaborar alternativas a los modelos neoliberales dominantes en América Latina y promover las relaciones económicas, políticas y culturales entre las naciones de América Latina y el Caribe.

Puntualizó que la cita ocurre en medio de una coyuntura histórica marcada por la crisis global, el declive de la hegemonía de Estados Unidos por la emergencia de

nuevos polos de poder mundial, y la inestabilidad y conflictos políticos, sociales y militares.

Asimismo, puntualizó que esta reunión elaborará alternativas a los modelos neoliberales dominantes en América Latina y promoverá las relaciones económicas, políticas y culturales entre las naciones del orbe.

Pomar señaló que habrá un grupo que trabajará en la aprobación del proyecto de Declaración Final, que aglutinará los acuerdos bilaterales y analizará las solitudes de admisión al Foro. (PL)